
Uma queimada controlada mobi-
lizou bombeiros de Americana, San-
ta Bárbara d’Oeste, Nova Odessa, 
Sumaré, Hortolândia e Monte Mor 
e também as Defesas Civis de No-
va Odessa, Santa Bárbara d´Oeste, 
Americana e Sumaré em um treina-
mento regional para enfrentamento 

de emergências nesta época de es-
tiagem. O treinamento foi realizado 
em uma área na Avenida Ampelio 
Gazzetta, em Nova Odessa, na tar-
de desta quarta-feira (22). As equi-
pes também foram orientadas sobre 
uso dos equipamentos para contro-
lar as chamas.                            PÁGINA 09

Simulado de incêndio 
prepara bombeiros 
e Defesa Civil para 
período de estiagem

ASSOCIAÇÃO DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE NO | DIVULGAÇÃO

Elio e Brancalhão mostraram os equipamentos de proteção a ser usados

Sumaré tem mais de 1,6 mil famílias 
que ainda não retiraram ‘Vale Gás’
Beneficiados devem procurar Centro Administrativo de Nova Veneza e desbloquear cartões até sexta-feira, dia 24  PÁGINA 03

ALUNOS DO 5º ANO

Serão contemplados 265 alunos de três escolas de Sumaré

DIVULGAÇÃO

Formatura dos 
alunos do Promad 
será realizada no 
próximo dia 30

POLÍCIA MILITAR RECUPERA CAMINHÃO COM 
CARGA DE ETANOL AVALIADA EM R$ 165 MIL
Veículo foi roubado em Paulínia; motorista foi preso na SP-304, em Americana  PÁGINA 12

MAIS SEGURANÇA TRANSPORTE DE PACIENTES

Em encontro, Leitinho discute 
ações integradas com polícias

Governo do Estado entrega mais 
uma ambulância a Hortolândia

DIVULGAÇÃO

O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho, recebeu em seu gabinete na 
última segunda-feira (20/06) representantes das Polícias Civil e Militar 
para debater novas ações conjuntas de Segurança Pública. No encontro, 
foi ressaltada a necessidade de se intensificar o policiamento ostensivo 
e preventivo na cidade para combater os casos de furtos.                PÁGINA 05

A Prefeitura de Hortolândia recebeu, nesta quarta-feira (22), mais uma 
ambulância para transporte de pacientes. O veículo, uma Renault Master, 
foi destinado pelo Governo do Estado de São Paulo. O prefeito José Naza-
reno Zezé Gomes recebeu as chaves da ambulância e as entregou ao che-
fe de setor da Central de Ambulâncias, Cláudio Luis Denadai.       PÁGINA 04
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A Guarda Municipal 
de Sumaré promoverá 
no dia 30 de 
junho, às 19h30, 
a formatura dos 
alunos participantes 
do PROMAD 
(Programa Municipal 
Antidrogas). Neste 
semestre foram 
contemplados 265 
alunos do 5º ano 
de três escolas 
municipais na 
região do Matão. 
A formatura será 
realizada na Rua 
Amélia Galego Vieira 
dos Santos, 478, 
Jardim Minessotta. 
PÁGINA 08
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Se existe uma 
empresa for-
te no Brasil, es-

sa empresa é a Petro-
bras. Mesmo com to-
das as interferências 
políticas e percalços 
econômicos, locais e inter-
nacionais, as quedas no va-
lor de suas ações são muito 
pontuais e a recuperação é 
quase imediata.

A recuperação da empresa 
após os escândalos de corrup-
ção também deve ser desta-
cada, principalmente no que 

diz respeito à venda de 
ativos que não estão 
alinhadas com o foco 
principal da empresa. 
A política de parida-
de de preços, acompa-
nhando a variação do 

preço internacional do petró-
leo, e a alta nas commodities 
por causa da guerra na Ucrâ-
nia, são outras variáveis que 
influenciaram nesse cenário.

A consequência disso é 
uma enorme entrada de cai-
xa, proporcionando a distri-
buição de dividendos que en-

chem os olhos e os bolsos de 
seus acionistas, entre eles, o 
principal, o governo federal.

De 2019 até o momento, o 
governo embolsou mais de 
400 bilhões de reais, entre 
dividendos, impostos e ro-
yalties. Só entre junho e ju-
lho deste ano, deverá receber 
perto de 14 bilhões de reais 
em dividendos. Nada mal pa-
ra um sócio que vive recla-
mando de sua própria gestão.

A distribuição de dividen-
dos é um aspecto muito in-
teressante, no caso da Petro-

Éimportante a 
compreensão 
e aplicação dos 

fundamentos do neu-
romarketing. O cria-
dor do termo é o pro-
fessor Ale Smidts, da 
Erasmus University, na Ingla-
terra. Entretanto, quem disse-
minou a prática foi o médico 
Gerald Zaltman, pesquisador 
de Harvard, nos Estados Uni-
dos. Ele utilizou equipamen-
tos de ressonância magnética 
para pesquisas com fins mer-
cadológicos.

Ao fazê-lo, permitiu me-
dir impulsos cerebrais diante 
de estímulos visuais e auditi-
vos, nem sempre externados 
ou verbalizados. Embora não 
sejam captados em entrevis-
tas ou percebidos de modo cla-
ro, são muito fortes e influen-
ciam bastante as decisões e o 
comportamento. As reações 

dos indivíduos a cores, 
sons, sabores, atitudes, 
formas geométricas e 
variações estéticas são 
informações preciosas 
para que o marketing e 
a propaganda ganhem 

eficácia. Afinal, trata-se de de-
sejos puros, que não passaram 
pelo crivo e ponderações in-
trospectivas das pessoas antes 
de falarem ou exporem seus 
pensamentos e emoções.

Não creio que somente as 
técnicas desenvolvidas pelo 
doutor Gerald Zaltman sejam 
suficientes para subsidiar o 
processo de desenvolvimento 
de um produto ou serviço e/ou 
uma bem-sucedida campanha 
de propaganda e marketing. 
No entanto, sua aplicação si-
multânea a uma pesquisa de 
mercado bem-feita pode aju-
dar a melhorar a performan-
ce das equipes da área, maxi-

mizar os resultados e até mes-
mo aumentar a rentabilidade 
do negócio, pois revela impul-
sos fortes e influentes nas de-
cisões de compra.

Acredito, também, que as 
técnicas de neuromarketing, 
no âmbito de uma estratégia 
de pesquisa de mercado, me-
lhorem a percepção da expe-
riência dos clientes. Captá-la 
e processá-la é cada vez mais 
relevante, pois antes do con-
sumidor está o cidadão, a ser 
respeitado, entendido e aten-
dido em suas expectativas, 
dentre as quais está um olhar 
mais engajado e voltado para 
o social, o ecológico, o plura-
lismo e a diversidade.

A tecnologia permite infi-
nitos cruzamentos de infor-
mações e conclusões mais as-
sertivas. Contudo, por mais 
bem realizado que tenha si-
do o trabalho, não se deve es-

quecer a importância de tes-
tar um produto ou serviço an-
tes de lançá-lo. Muitas vezes, 
as pressões mercadológicas, 
a disputa com a concorrência 
ou a pressa em ocupar novos 
nichos levam as empresas e 
equipes de marketing a quei-
marem etapas, reduzindo o 
alcance dos resultados.

Deve-se considerar que, 
num cenário de mercados 
muitos competitivos e de uma 
sociedade cada vez mais exi-
gente quanto à qualidade, ori-
gem dos produtos, valores e 
compliance das marcas, é fun-
damental a utilização de ferra-
mentas que tornem o marke-
ting mais eficaz. É nesse con-
texto que se insere o neuro-
marketing, um novo recurso 
para que as empresas possam 
atender de modo mais preciso 
aos anseios e desejos de seus 
consumidores e clientes. 
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02 Opinião
Em ano eleitoral, vale a 
pena investir na Petrobras?

Aplicação do neuromarketing para 
ampliar assertividade dos resultados

bras, mas, para se decidir en-
tre comprar ou não ações da 
empresa é preciso analisar vá-
rios aspectos em relação ao 
seu futuro.

E as perspectivas são muito 
boas. Há grande expectativa, 
por exemplo, em relação aos 
investimentos na exploração 
do petróleo do pré-sal, umas 
das maiores reservas do mun-
do, que colocará o Brasil lado 
a lado com os grandes produ-
tores, como Arábia e Rússia.

Assim, mesmo estando no 
olho do furacão político des-
te ano, a Petrobras ainda con-
tinua sendo uma ótima op-
ção de investimento, com boa 
perspectiva de distribuição 
de dividendos e investimen-
tos que consolidam a empresa 
com uma das maiores de seu 
setor no mundo.

Rogério Araújo

Beth Fontanelli é sócia-diretora de Marketing & Comunicação da KPMG no Brasil e na América do Sul

é educador financeiro, gestor e consultor de finanças, especialista em investimentos, fundador 
da Roar Educacional Consultoria e líder educacional da corretora de investimentos Vítreo
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Concurso 2493
Quarta-feira, 22 de Junho de 2022 

Concurso 2553
Quarta-feira, 22 de Junho de 2022 

Concurso 2381
Terça-feira, 21 de Junho de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2329
Quarta-feira, 22 de Junho de 2022 

Concurso 5880
Quarta-feira, 15 de Junho de 2022 
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Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens. 

TEMPERATURA

Mínima 16º    l    Máxima 31º

Uma sociedade mo-
derna e inclusiva só é 
realidade quando to-

dos os cidadãos têm os mes-
mos direitos e oportunidades. 
Por isso mesmo, você já de-
ve ter ouvido falar em inclu-
são social e na sigla PcD, que 
é abreviação de Pessoa com 
Deficiência (seja física, men-
tal, intelectual ou sensorial). 
Segundo o Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE), em 2018, as PcDs re-
presentavam quase 7% da po-
pulação. Mas quando se fala 
de pessoas que possuem al-
gum grau de dificuldade em 
pelo menos um dos aspectos 
citados, chega-se ao número 
de 46 milhões de brasileiros, 
ou seja, 24% da população.

Mas, qual a relação da sigla 
PcD com inclusão? Ou ainda: 
qual a relação de PcD com a 
construção civil ou projetos 
arquitetônicos? Simplesmen-
te, tudo! Desde que a Lei n.º 
10.098 entrou em vigor no ano 
2000, estabeleceu-se que haja 
acesso irrestrito aos espaços 

arquitetônicos e urbanos, à co-
municação e à informação, se-
guindo normas da Associação 
Brasileira de Normas Técnicas 
(ABNT). A padronização da 
sigla segue definição da Con-
venção Internacional sobre o 
Direito das Pessoas com De-
ficiência, da Organização das 
Nações Unidas (ONU), a qual 
pontua a importância do uso 
de um termo que derrubasse 
preconceitos e estigmas.

Podemos dizer que, no âm-
bito da construção civil, sem-
pre houve a preocupação em 
soluções de mobilidade, mas, 
hoje, acessibilidade de todos 
os tipos tornou-se ponto cer-
to nos espaços físicos dos 
empreendimentos. Assim, a 
acessibilidade se dá de ma-
neira efetiva no ganho de au-
tonomia, uma vez que é possí-
vel à PcD usufruir desses es-
paços e das relações sociais 
com mais segurança e, de cer-
ta forma, comodidade. Para 
isso, é preciso pensar pre-
viamente na total utilização 
dos espaços com a extinção 

de qualquer obstáculo físico 
nas edificações residenciais, 
bem como nos espaços públi-
cos e privados. Caso contrá-
rio, é urgente a necessidade 
de adequação para aqueles 
que têm mobilidade reduzida 
e dificuldade de comunicação 
temporária ou permanente.

Dentre as medidas mais 
usadas na construção civil, 
rampas com inclinação es-
pecífica, piso tátil, corrimão 
e patamares intermediá-
rios de descanso, e até mes-
mo elevadores, compõem as 
rotas acessíveis para as Pc-
Ds. Nesse rol, ainda entram 
os sanitários adaptados com 
dimensões, barras de apoio, 
louças e metais de acordo 
com o previsto pela Norma 
Brasileira NBR 9050, que ga-
rantem a utilização das ins-
talações nas áreas comuns. 
Não menos importantes, es-
tão botoeiras acessíveis nos 
elevadores, corrimãos e es-
cadarias de emergência, in-
cluindo a área nos patama-
res para módulo de resgate, 

Acessibilidade na construção civil 
é garantia da dignidade humana

que orientam a circulação se-
gura dos usuários por todo o 
empreendimento. Já nos esta-
cionamentos, são reservadas 
vagas com sinalização, faixa 
de circulação e posicionamen-
to conforme preconizado pela 
legislação para deficientes físi-
cos. Todas essas ações são rea-
lizadas mantendo-se os objeti-
vos conceituais e estéticos do 
empreendimento.

Nos empreendimentos cujo 
sistema construtivo restringe 
modificações, faz-se urgente 
que as construtoras apresen-
tem opções de planta acessível 
da unidade privativa, adaptan-
do o banheiro seja com dimen-
sões, barras de apoio ou louças 
adequadas. Além disso, é im-
portante, também, a instala-
ção de campainhas e interfones 
com sinal luminoso. Sem dúvi-
da, o avanço da tecnologia na 
idealização dos projetos e sua 
execução, tornou essas medi-
das mais fáceis de serem exe-
cutadas, incluindo o orçamento. 
Para os futuros projetos, tam-
bém é fundamental que os pro-
fissionais monitorem as neces-
sidades de mercado e acompa-
nhem as revisões da legislação 
de acessibilidade, a fim de pro-
piciar os melhores produtos aos 
clientes, mas, acima de tudo, 
respeitando a dignidade huma-
na e o exercício da cidadania.

Eduardo Ueda é engenheiro civil da Yticon, construtora do Grupo A.Yoshii



A Câmara de Suma-
ré aprovou, em primei-
ro turno, a LDO para 
2023, no montante de R$ 
961.994.000,00. A aprova-
ção do Projeto de Lei nº 
96/2022, do prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania), que 
define as diretrizes or-
çamentárias para o exer-
cício financeiro do pró-
ximo ano, aconteceu na 
sessão ordinária desta 
terça-feira (21), e contou 
com 17 votos favoráveis 
e dois votos contrários. 

A LDO deve ser votada 
novamente pelos verea-
dores no próximo dia 5 
de julho, a partir das 10h, 
em conformidade com 
o intervalo mínimo de 
uma sessão estabeleci-
do pelo Regimento Inter-
no da Casa. 

A Lei de Diretrizes Or-
çamentárias é um pré-
-orçamento em que o Po-
der Executivo demons-
tra, anualmente, as me-
tas e prioridades da Ad-
ministração, as políticas 
tributária e de pessoal, 
metas de estoque de dí-
vida, resultado primário, 
critérios para limitação 
de gastos, distribuição 
de subvenção, entre ou-
tros tópicos. 

O Legislativo suma-
reense já havia realizado 
audiência pública para 
apresentação do projeto 

no dia 18 de maio, como 
determina a Lei Orgâni-
ca do Município. O even-
to pode ser acompanha-
do de forma presencial e 
online, com transmissão 
ao vivo pelo canal da Ca-
sa de Leis no YouTube.

APROVADOS
Em regime de urgên-

cia, foram votados o PL nº 
168/2022, do prefeito Luiz 
Dalben, que altera dispo-
sitivos da Lei Municipal 
nº 6.300, de 18 de dezem-
bro de 2019 e dá outras 
providências; e o Projeto 
de Resolução nº 6/2022, 
de autoria do presidente 
do Legislativo, vereador 
Willian Souza (PT), que 
inclui nas atribuições 

da Comissão de Assun-
tos Relevantes, criada em 
agosto de 2021 pela Reso-
lução nº 318, estudos pa-
ra a discussão e revisão 
da legislação relaciona-
da à proteção dos direi-
tos da pessoa com trans-
torno do espectro autista 
(TEA) no município. Os 
projetos receberam 18 e 
19 votos favoráveis, res-
pectivamente. 

Também estiveram 
em pauta e garantiram 
aprovação unânime o 
PL nº 7/2022, do verea-
dor João Maioral (PDT), 
que proíbe a instalação 
de bombas de autosser-
viço nos postos de com-
bustíveis do município; 
e Emenda nº 1 ao PL nº 

98/2022, de autoria do 
vereador Andre da Far-
mácia (PSC), juntamen-
te com o próprio projeto, 
que dispõe sobre a im-
plantação de adesivos 
nos veículos de trans-
porte público coletivo 
para indicar a localiza-
ção do “ponto cego” aos 
ciclistas e motociclistas. 

O PL nº 226/2021, apre-
sentado pelo vereador To-
ninho Mineiro (PV), que 
dispõe sobre o plantio de 
árvores frutíferas ao lon-
go das estradas vicinais 
do Município não foi vo-
tado. O plenário acatou o 
pedido de adiamento da 
votação por duas sessões 
feito pelo vereador Hélio 
Silva (Cidadania).

Câmara de Sumaré aprova LDO 
para 2023 em primeiro turno 

Vereadores debateram PL do prefeito Luiz Dalben, que destina quase R$ 962 
milhões ao exercício financeiro do próximo ano, na sessão da última terça-feira

DIVULGAÇÃO

PRÉ-ORÇAMENTO

A BRK, concessioná-
ria responsável pelos 
serviços de água e esgo-
to em Sumaré dispõe de 
uma estratégia de negó-
cios ESG, com ações re-
lacionadas à temáticas 
ambientais, sociais e de 
governança, e têm entre 
seus principais compro-
missos, a ampliação da 
participação feminina 
no setor de saneamento. 

Em celebração a data, 
a empresa destaca a im-
portância das mulheres 
na área de engenharia, 
que vem aumentando ao 
longo do tempo. 

Na engenharia, a re-
presentatividade da mu-
lher ainda é muito tímida 
e diante deste cenário, a 
BRK, que conta com a pre-
sença de uma engenheira 
na liderança da empresa, 
a CEO, Teresa Vernaglia, 
destaca o compromisso 
da companhia em promo-
ver a igualdade entre gê-
neros e a diversidade.

A participação da mu-
lher na engenharia para 
o setor de saneamento é 
de vital importância, por 
sua determinação, talen-
to e visão. A mulher tem 
o papel de agregar com-
petências à área, como a 
valorização do trabalho 
em equipe e a dedicação 
aos detalhes. 

À frente da área de en-
genharia nas unidades 
da BRK que compõem a 
Regional São Paulo, a en-
genheira Analice Carva-
lho atua na companhia 
há nove anos. Ela é res-
ponsável por gerenciar 
os projetos e investimen-
tos da concessionária 
nos sistemas de distri-
buição de água e esgota-
mento sanitário, além de 
realizar o acompanha-
mento das obras e inves-
timentos em andamento. 

“O Dia Internacional 
da Mulher na Engenha-
ria é uma data significa-
tiva, pois visa fortalecer 
o nosso espaço na pro-
fissão, que, por muitos 
anos, a atuação mascu-
lina foi predominante. A 
mulher engenheira é re-
siliente, corajosa e busca 
sempre por qualificação, 
qualidades essenciais pa-
ra o setor de saneamento 
em que novas técnicas, 
aliadas à sustentabilida-
de são fundamentais pa-
ra superar os desafios e 
avançar cada vez mais, 
levando os serviços pa-
ra muito além do básico”, 
destaca Analice. 

A BRK acredita que a 
mulher deve atuar on-
de desejar, e incentiva a 
participação feminina 
em todas as áreas da em-
presa, com as mesmas 
oportunidades para to-
dos os profissionais. 

No Dia Internacional das 
Mulheres na Engenharia, 
BRK destaca importância 
e desafios da profissional 
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Prefeitura e polícias 
discutem novas 
ações integradas
de segurança
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Auxílio destinado a famílias em 
situação de vulnerabilidade social 
de Sumaré devem ser retirados até 
a próxima sexta-feira, dia 24

Ao todo, 1.634 famílias 
beneficiadas pelo progra-
ma “Vale Gás” ainda não 
retiraram os cartões que 
dão direito ao auxílio. 
O prazo limite para ter 
acesso aos cartões termi-
na nesta sexta-feira (24). 

A lista das famílias ca-
dastradas que têm direi-
to ao “Vale Gás” pode ser 
consultada pelo portal 
da Prefeitura de Suma-
ré, pelo endereço: https://
sumare.atende.net/cida-
dao/pagina/lista-progra-
ma-vale-gas. 

A entrega dos car-
tões será realizada nes-
ta quinta-feira (23), das 
9h às 16h, e na sexta-fei-
ra (24), das 9h às 15h, na 
sala 45 do Centro Admi-
nistrativo de Nova Vene-
za (Antigo Seminário), na 
Avenida Brasil, 1.111.

Os beneficiários que 

não retirarem os cartões 
não perderão o auxílio, 
no entanto não há data 
para nova entrega, uma 
vez que serão recolhidos 
pela Secretaria Estadual 
de Desenvolvimento So-
cial e reenviados ao mu-
nicípio em data ainda 
não definida.

Foram disponibiliza-
dos mais de 2.000 cartões 
a famílias do município 
cadastradas no CadÚni-
co e que fazem parte do 
Programa Bolsa do Povo, 
da Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Social. 

Cada cartão dá direito 
ao beneficiário receber 
três parcelas no valor de 
R$ 110 cada uma, a fim 

de auxiliar na compra do 
botijão de gás de cozinha.

A secretária comenta 
que foi realizada a bus-
ca ativa pelos beneficiá-
rios durante as últimas 
semanas, além de divul-
gação da lista nos canais 
oficiais da Prefeitura de 
Sumaré.

Os desbloqueios dos 

cartões também devem 
ser realizados até o final 
da tarde desta sexta-fei-
ra. O desbloqueio deve 
ser feito pelos canais ofi-
ciais do Programa, pelo 
telefone 0800 7979 800 
(de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 18h) ou pe-
lo portal: www.bolsado-
povo.sp.gov.br. 

“Este é um programa 
que vem para repor per-
das inflacionárias e ame-
nizar os gastos de famí-
lias em situação de vul-
nerabilidade do municí-
pio. O objetivo é oferecer 
segurança alimentar às 
pessoas mais impacta-
das pelos reflexos tanto 
da pandemia quanto da 

instabilidade econômi-
ca”, afirma Ana Cléia.

Em todo o estado de 
São Paulo, tiveram o au-
xílio aprovado 426,9 mil 
famílias (englobando cer-
ca de 2 milhões de pes-
soas) na pobreza e extre-
ma pobreza, isto é, com 
renda mensal per capita 
de até R$ 178.

Entrega dos Cartões será feita no Centro Administrativo de Nova Veneza

Mais de 1,6 mil famílias não retiraram 
cartões do ‘Vale Gás’ em Sumaré 

Cada cartão 
dá direito ao 
beneficiário 

receber 3 parcelas 
de R$ 110 cada
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SERVIÇO DE QUALIDADE

Em pouco mais de um ano, município conquistou oito novos veículos para transporte de 
pacientes; nova ambulância, zero quilômetro, chegou totalmente equipada e emplacada

A Prefeitura de Hor-
tolândia recebeu, nesta 
quarta-feira (22), mais 
uma ambulância para 
transporte de pacientes. 
O veículo, uma Renault 
Master, foi destinado pe-
lo Governo do Estado de 
São Paulo, por meio do 
governador Rodrigo Gar-
cia. O prefeito José Na-
zareno Zezé Gomes, ao 
lado do secretário mu-
nicipal de Saúde, Dênis 
Crupe, recebeu as cha-
ves da ambulância e a 
entregou ao chefe de se-
tor da Central de Ambu-
lâncias, Cláudio Luis De-
nadai, onde o veículo fi-
cará à disposição para 
atendimento da popula-
ção hortolandense.

“Quero, mais uma vez, 
agradecer o trabalho de-
senvolvido pelo governa-
dor Rodrigo Garcia que 
não vem medindo esfor-

Zezé Gomes: “Garantir o transporte de pacientes é fundamental para 
que possamos oferecer um serviço de qualidade e mais digno para todos”

Prefeitura de Hortolândia ganha
mais uma ambulância do Estado 

MARCELO PENDEZZA | DIVULGAÇÃO
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O novo Conselho Mu-
nicipal de Promoção da 
Igualdade Racial (COM-
PIR) de Hortolândia, elei-
to no último dia 9 de ju-
nho para o quadriênio 
2022/2026, toma posse 
nesta quinta-feira (23/06), 
a partir das 19h, em so-
lenidade que será reali-
zada no espaço Afro Em-
presarial, localizado nas 
dependências do Shop-
ping Hortolândia.

Nas eleições do dia 9 
de junho, 1.423 pessoas 
compareceram nos Cen-

tros de Convivência da 
Melhor Idade do Reman-
so Campineiro e do Jd. 
Amanda para exercer 
seu direito ao voto. Ca-
da eleitor pode votar em 
até três candidatos.

 Ao final do pleito fo-
ram eleitos os candida-
tos Mãe Dango (427 vo-
tos), Alex Lira (398 votos), 
Kadmiel Henrique (363 

votos), Sol – Solange Car-
doso (326 votos), André 
Vaz (262 votos) e Eliana 
Tavares (246 votos). Pa-
ra a suplência ficaram os 
candidatos Rosali Ogun-
temi (240 votos), Jura do 
Pote (214 votos), Lígia 
Barbosa (168 votos), José 
Teixeira (158 votos), Mari-
val Baldoino (98 votos) e 
Edner Legitime (81 votos).

O Conselho é uma ins-
tância participativa que 
busca propor, aperfeiçoar 
e monitorar as políticas 
de combate ao racismo 
e promoção da igualda-
de racial no município de 
Hortolândia.

Novo Conselho de Promoção 
da Igualdade Racial toma 
posse nesta quinta-feira

COMBATE AO RACISMO
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tância de renovar a nossa 
frota e conquistar novos 
veículos para que possa-
mos garantir o transpor-
te de qualidade aos nos-
sos munícipes que estão 
passando por tratamen-
to clínico, ou que neces-
sitam de atendimento de 
urgência e emergência. A 
demanda é muito gran-
de e desde que assumi a 
Administração Munici-
pal nossa equipe estava 
empenhada para garan-
tir novos veículos. Graças 
ao trabalho e empenho 
de todos, oito novos car-
ros foram incorporados 
na nossa frota e estão à 
disposição da Central de 
Ambulâncias para aten-
der aqueles que mais pre-
cisam”, finalizou o prefei-
to Zezé Gomes.

A nova ambulância, ze-
ro quilômetro, chegou to-
talmente equipada e de-
vidamente emplacada. 
“É um veículo de gran-
de porte e capaz de pres-
tar suporte para pacien-
tes em situação de urgên-
cia e emergência duran-
te o deslocamento para 
um hospital de referên-
cia. Uma aquisição muito 
importante e que reforça 
ainda mais a nossa Cen-
tral de Ambulâncias”, fi-
nalizou o secretário mu-
nicipal de Saúde, Dênis 
André José Crupe.

E st a  qu i nt a-fei r a 
(23/06) será um momen-
to especial para 707 ree-
ducandos do CPP (Cen-
tro de Progressão Peni-
tenciária). Eles recebe-
rão o certificado de for-
matura do Programa 
de Qualificação Profis-
sional Empreendedora, 
oferecido pela Prefeitu-
ra de Hortolândia, por 
meio da parceria entre 
Sebrae (Serviço Brasi-
leiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas) 
Aqui, órgão da Secreta-
ria de Desenvolvimen-

to Econômico, Traba-
lho, Turismo e Inovação, 
Secretaria de Inclusão 
e Desenvolvimento So-
cial, Senai (Serviço Na-
cional de Aprendizagem 
Industrial) e a institui-
ção particular Interna-
tional Business School. 

Com essa iniciativa, 
a prefeitura promove 
a reinserção social dos 
reeducandos de manei-
ra produtiva. O progra-
ma oferece qualificação 
profissional, possibili-
tando que eles consigam 
gerar renda própria.  

O programa come-
çou em março deste ano 
com 53 turmas, que ti-

Hortolândia promove reinserção social 
de reeducandos do complexo prisional

Certificado de formatura será entregue pela Prefeitura de Hortolândia para 
707 reeducandos de programa de qualificação profissional nesta quinta-feira
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ços para atender Horto-
lândia e demais cidades 
da região e do Estado. Es-
se é o oitavo veículo que a 
Prefeitura recebe nos úl-

timos 15 meses. Garantir 
o transporte de pacien-
tes é fundamental para 
que possamos oferecer 
um serviço de qualida-

de e mais digno para to-
dos”, declarou o prefeito 
Zezé Gomes.

Ao longo de 2021, a 
Central de Ambulâncias, 

com um total de 23 veícu-
los, foi responsável pelo 
transporte de mais de 75 
mil pessoas. “Esse núme-
ro demonstra a impor-

veram aulas duas vezes 
por semana. Foram mi-
nistrados três cursos. 
O primeiro, “Descom-
plique Empreendedoris-
mo”, abordou o proces-
so de criação e planeja-
mento de um negócio e 
como colocá-lo em prá-
tica. O segundo, “Des-
complique Ideia de Ne-
gócio”, ensinou os ree-
ducandos a descobrir 
competências empreen-
dedoras para fortalecer 
e ter êxito em um negó-
cio. O terceiro foi sobre 
pintura e revestimento 
externo, ministrado pe-
lo Senai. 

De acordo com a Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Tra-
balho, Turismo e Inova-
ção, o programa conti-
nuará em agosto, e até 
o fim do ano, a meta é 
beneficiar um total de 
1.351 reeducandos.

Solenidade 
acontece no Espaço

Afro Empresarial 
no Shopping
Hortolândia
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Simulado de 
incêndio prepara 
bombeiros e Defesa 
Civil para estiagem
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No encontro, autoridades ressaltaram a necessidade de intensificar o 
policiamento ostensivo e preventivo para combater furtos na cidade

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
recebeu em seu gabine-
te na última segunda-fei-

ra (20/06) representan-
tes das Polícias Civil e 
Militar para debater no-
vas ações conjuntas de 
Segurança Pública a se-
rem promovidas em par-
ceria com a GCM (Guarda 

Civil Municipal) e a Fisca-
lização Municipal. Foi o 
segundo encontro do che-
fe do Executivo sobre o 
tema em duas semanas. 

Estavam presentes, 
desta vez, o delegado ti-

tular do município, Rey-
naldo Peres, o tenente 
coronel Valmir Moreira 
da Silva, a major Sora-
ya Jorge Santana e o ca-
pitão Lindolfo Gustavo 
dos Santos, do 48º BPM/

Leitinho recebeu representantes das Polícias Civil e Militar em seu gabinete na última segunda-feira

Prefeitura de Nova Odessa 
e polícias Civil e Militar 
discutem novas ações 
integradas de segurança 

DIVULGAÇÃO
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA 

DA COOPERATIVA DE TRABALHO DE 
SUMARÉ COOPER JOBS.

Rua Manuel Rodrigues Quadros, 782 – CEP 13.178-381
Jardim Maria Antônia – Sumaré – SP.

Convocamos todos os interessados a participar da Assem-
bleia Geral Extraordinária da COOPERATIVA DE TRA-
BALHO DE SUMARE COOPER JOBS, que será reali-
zada da seguinte forma:
Local: Sede da Cooper Jobs: Rua Manuel Rodrigues Qua-
dros, 782 – Jardim Maria Antonia – SUMARE – SP.
Data: 04 de Julho de 2.022.
Horas: 09:00 hs. em primeira convocação.
Horas: 10:00 hs. em segunda convocação 

Pauta:
 1. Fundação da Cooperativa; 
 2. Aprovação dos Estatutos;
 3. Eleição e Posse da Diretoria e Conselho Fiscal.

Sumaré, 23 de Julho de 2.022 

__________________________________

Júlio Francisco Bruno Neto.
RG 50.154.566-9

Coordenador da Convocação

BRK Ambiental – Sumaré S.A.
CNPJ/ME nº 21.480.839/0001-44 – NIRE 35.300.473.302

Ata da Assembleia Geral Ordinária realizada em 20 abril de 2022, às 16:00 horas
Data, Hora e Local: Aos 20/04/2022, às 16:00 horas, de forma exclusivamente digital, consideran-
do-se realizada na sede da BRK Ambiental – Sumaré S.A., na Rua Emilio Leão Brambila, nº 300, 
Vila Menuzzo, Sumaré-SP (“Companhia”). Convocação: Dispensada a publicação de Edital de 
Convocação, conforme disposto no artigo 124, § 4º, da Lei nº 6.404/76 (“Lei das S.A.”). Publicações: 
Balanço Patrimonial e demais Demonstrações Financeiras, referentes ao exercício social encerrado 
em 31/12/2021, publicados, de forma digital e físico, no jornal Tribuna Liberal, na página 07, na edi-
ção de 19/04/2022, e na página de relação com investidores da Companhia (www.ri.brkambiental.
com.br). Presenças: (i) Acionista representando a totalidade do capital social, conforme assinaturas 
constantes no Livro de Presença de Acionistas; e (ii) Sr. Thadeu Antônio Almeida de Oliveira Pinto, 
representante da administração da Companhia, tendo sido dispensada a presença do representante 
da Ernst & Young Auditores Independentes S.S. (“Auditores Independentes”), em face da inexistência 
de quaisquer dúvidas em relação às Demonstrações Financeiras. Mesa: Thadeu Antônio Almeida de 
Oliveira Pinto, Presidente; e Rodolfo Duarte Bruscain, Secretário. Ordem do Dia: Deliberar sobre: 
(1) as contas dos administradores, as demonstrações financeiras da Companhia e o parecer dos 
auditores independentes referentes ao exercício social encerrado em 31/12/2021; (2) a destinação do 
resultado do exercício social encerrado em 31/12/2021; e (3) remuneração global dos administradores 
da Companhia para o exercício de 2022. Deliberações: Os acionistas detentores da totalidade do 
capital social da Companhia, sem quaisquer restrições, resolvem, autorizar a lavratura da presente 
ata na forma de sumário dos fatos ocorridos, conforme faculta o artigo 130, § 1º da Lei das S.A., e: (1) 
aprovar, após esclarecimentos dos representantes da administração da Companhia sobre os principais 
pontos relacionados ao desempenho da Companhia no último exercício social, as demonstrações 
financeiras, contendo as Notas Explicativas e o Parecer dos Auditores Independentes, referentes 
ao exercício social findo em 31/12/2021; (2) aprovar a destinação do resultado do exercício social 
encerrado em 31/12/2021, do qual se apurou prejuízo de R$ 3.073.661,59, o qual permanecerá na 
conta Prejuízos Acumulados, remanescendo um saldo nessa conta no montante de R$ 69.417.469,91; 
e (3) aprovar o montante global de R$ 50.000,00, como limite da remuneração dos administradores 
da Companhia, para o exercício social de 2022, em observância ao disposto no artigo 152 da Lei das 
S.A. Os administradores renunciam ao recebimento de toda e qualquer remuneração que possa ser 
atribuída, inclusive a título de “pro labore”, tendo em vista que são remunerados pela Sociedade que os 
indicaram, na qualidade de empregados desta Sociedade. Conselho Fiscal: Não há Conselho Fiscal 
permanente, nem foi instalado no presente exercício. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi 
lavrada a presente ata, que foi lida, aprovada e assinada pelos presentes. Sumaré/SP, 20/04/2022. 
Mesa: Thadeu Antônio Almeida de Oliveira Pinto, Presidente; e Rodolfo Duarte Bruscain, Secretário. 
Acionista: BRK Ambiental Participações S.A. (representada nos termos do Estatuto Social). Rodolfo 
Duarte Bruscain – Secretário. JUCESP – Registrado sob o nº 256.732/22-0 em 23/05/2022. Gisela 
Simiema Ceschin – Secretária Geral.

I (Batalhão de Polícia Mi-
litar do Interior), o ma-
jor Porcídio da Silva Ne-
to, de Americana, e o co-
mandante do Pelotão de 
Nova Odessa, tenente 
Denis Boschi – além do 
chefe de Segurança do 
Município, coronel Car-
los Fanti, e o secretário 
municipal de Governo, 
Robson Paulo.

No encontro, foi res-
saltada a necessidade 
de se intensificar o po-
liciamento ostensivo e 
preventivo na cidade, 
visando combater prin-
cipalmente os casos de 
furtos. Para detalhar 
os próximos passos da 
“força-tarefa”, uma nova 
reunião já foi agendada 
para a próxima sema-
na, desta vez envolven-
do mais órgãos e seto-
res da Prefeitura.

“Foi mais uma reunião 
muito importante, em 
que chegamos ao consen-
so de ampliar os envolvi-
dos para além da GCM, 
Polícia Civil e Polícia Mi-
litar, incluindo nossos se-
tores de Obras e de Vigi-
lâncias em Saúde (Sani-
tária e Zoonoses). Tam-
bém vamos ter a parti-
cipação de representan-
tes da Prefeitura de Su-
maré, que se colocaram à 
disposição, tendo em vis-
ta que o município tam-
bém tem enfrentado os 
mesmos problemas que 
a nossa cidade”, explicou 
o chefe do Executivo no-
vaodessense.

DIÁLOGO PRODUTIVO 
“Desde o início do nos-

so mandato, em janeiro de 
2021, temos tido um diá-
logo muito produtivo com 
as polícias Civil e Militar 
de Nova Odessa e região, 
trocamos informações e 
impressões da população, 
o que tem ajudado o tra-
balho tanto das polícias 
quanto da nossa Guarda 
Municipal. Queremos ga-
rantir a sensação de segu-
rança ao nosso cidadão, e 
isso só se consegue com 
essa integração”, defen-
deu o prefeito Leitinho. 

Tanto ele quanto o vi-
ce-prefeito Alessandro 
Miranda têm mantido 
reuniões periódicas com 
os comandos das polícias 
Civil e Militar da região, 
visando exatamente pro-
mover integração e ações 
conjuntas de Segurança 
Pública na cidade.

REFORMA 
Recentemente, em 

março, Leitinho recebeu 
do secretário executivo 
da Polícia Civil a confir-
mação da destinação de 
uma verba de R$ 2,5 mi-
lhões do Governo do Es-
tado para a reformulação 
completa da Delegacia 
do Município, no início 
da Avenida Carlos Bote-
lho – uma antiga reivin-
dicação da cidade através 
do Conseg (Conselho Co-
munitário de Segurança). 
Devem ser investidos R$ 
1,5 milhão na obra neste 
ano, e o restante em 2023.

Capacitação continua-
da do CIEE (Centro de In-
tegração Empresa-Esco-
la) via CRAS (Centro de 
Referência da Assistência 
Social). Essa é a propos-
ta da Prefeitura de No-
va Odessa, por meio da 
Diretoria de Gestão So-
cial da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimen-
to Econômico e Social. A 
iniciativa visa expandir 
o projeto piloto, contem-
plando mais jovens das 
EEs (Escolas Estaduais) 
da cidade. A partir dessa 
parceria, o CIEE oferece-
rá novos cursos gratuitos 
e acesso a vagas do pri-
meiro emprego junto às 
empresas conveniadas. 

Os detalhes da parceria 
foram definidos na últi-
ma segunda-feira (20/06) 
em uma reunião que con-
tou com a participação 
do secretário municipal 
de Desenvolvimento, Ra-
fael Brocchi, do consultor 
do CIEE, Gustavo Migotti, 
da coordenadora do CRAS, 
Roseli D. Morais, e das di-
retoras da Escola Estadual 
Geraldo Oliveira (do Jar-
dim Monte das Oliveiras), 
Elisandra Biani e Roseli. 

“A formação de novas 
turmas nas Escolas Esta-
duais já está sendo plane-
jada para o segundo se-
mestre. É muito impor-
tante esse elo com o CIEE 
para que os jovens capa-
citados nas escolas te-
nham oportunidades e, 
dessa forma, estimulem 
outros estudantes a to-
mar a iniciativa”, expli-
cou Brocchi. 

O projeto piloto de ca-
pacitação profissional 
foi desenvolvido pela Di-
retoria de Gestão Social, 
por intermédio do CRAS, 
junto a 16 alunos do últi-
mo ano do ensino funda-
mental das Escolas Es-
taduais Geraldo Oliveira 
e Joaquim Azenha, que 
receberam no último dia 
08 de junho os certifica-
dos de conclusão do cur-
so de “Preparação Para 
o Mercado de Trabalho”. 
São estudantes com ida-
des entre 14 e 17 anos que 
contaram com aulas com 
dicas de marketing pes-
soal, ou seja, comunica-
ção, aparência, postura 
profissional e humildade.

“É muito importante 
esse trabalho prepara-
tório junto aos adoles-
centes, por isso estamos 
dando continuidade com 

Parceria com CIEE 
garante capacitação 
e acesso a vagas aos 
jovens do CRAS

Rafael Brocchi: “É importante esse elo com o CIEE para que os jovens capacitados 
nas escolas tenham oportunidades e, estimulem outros estudantes a tomar iniciativa”

JOVENS DAS ESCOLAS ESTADUAIS
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realizaremos no dia 16 de 
julho o 1º Feirão do Em-
prego, justamente pa-
ra contemplar os novao-
dessenses – tanto aqueles 
que precisam de uma no-
va colocação no mercado, 
quanto os que estão em 
busca do primeiro empre-
go”, concluiu o secretário.

SERVIÇO
O CRAS de Nova Odes-

sa está localizado na Rua 
das Perobas, nº 114, no Jar-
dim das Palmeiras. Para 
mais informações, ou pa-
ra se inscrever no atendi-
mento, basta ligar para o 
telefone (19) 3476-3005.

a capacitação continua-
da nesta parceria com 
o CIEE. Queremos res-
saltar novamente que a 
preocupação da gestão 
do prefeito Cláudio José 
Schooder (o Leitinho) é 

com toda a população”, 
explicou Brocchi. 

“Além desse trabalho 
que estamos fortalecen-
do junto ao CIEE, com fo-
co no adolescente e o pri-
meiro emprego, também 



Há mais de meio 
século, não pas-
sava Rebouças 

dum vilarejo, contando 
com pequeno número de 
casas esparsas, modesta 
capela e cortada de rue-
las que mais pareciam 
estradas esburacadas e 
atalhos.

 Cercando-a, além de 
três ou quatro fazendas 
de café (Aranha, Teixei-
ra, Candelária...) só pas-
tos e carrascais. Era um 
simples distrito policial. 
Teve como primeiro fis-
cal Leôncio Portella. Em 
1900 inaugurava-se seu 
primeiro próprio muni-
cipal: o cemitério. Para 
isso fora concedida uma 
verba de quatro contos 
de réis e fora estabeleci-
do um imposto de um mil 
réis sobre cada veículo de 
fóra que entrasse no dis-
trito. Aos poucos foi o lu-
gar aumentando. Novas 
casas foram aparecendo, 
inclusive as de comércio. 
A 16 de dezembro de 1909, 
pela lei estadual n.1187, 
Rebouças era elevada a 
Distrito de Paz e a 21 de 
Janeiro de 1910 a Câma-
ra Municipal de Campi-
nas nomeava seu primei-
ro subprefeito, na pessoa 
de João Ramos, cidadão 
muito procurado para re-
digir requerimentos e ofí-
cios, e, também afamado 
curador por homeopatia.

 Era fiscal José Carlos 
Ayres que viera de Cos-
mópolis, permutando 
com Albino Aranha. Pa-
ra primeiro subdelegado 
a escolha caiu em Antô-
nio Pereira de Souza que, 
depois, exerceu também 
as funções de subprefei-
to e Juiz de paz.

A capela, com o correr 
dos tempos, foi aumen-
tada e, com o aumento 
da população, a vila foi 
elevada a paróquia e teve 
seu vigário, Pe. Joaquim 
Fonseca, vindo de Por-
tugal. Novas ruas apare-
ceram. Construiu-se um 
matadouro. Os mestres-
-escolas foram substituí-
dos por professores; cres-
ceu o número de alunos, 
organizou-se o Grupo Es-
colar. Em 1912 foi instala-
da a iluminação elétrica. 

Foram construídos os 
prédios para a Sub-Pre-
feitura e Posto Policial. 
Os grandes lotes de ter-
ras que formavam as fa-
zendas foram repartidos 
em pequenas proprieda-
des. O plantio do algodão 
e dos cereais veio dar no-
vo impulso à lavoura e à 
vila. Em 1934, a Prefeitu-
ra vê-se, pode-se dizer, 
obrigada a encampar os 
serviços de água encana-
da que Marcelo Pedrone 
vinha trazendo se seu sí-
tio para as casas que pos-
suía na cidade. Água pu-
ra, de nascente, dispen-

sando todo e qualquer 
tratamento, e abundan-
te, concorreu decisiva-
mente para melhorar o 
estado sanitário da loca-
lidade. Algumas ruas fo-
ram calçadas a paralele-
pípedos, as demais foram 
consertadas e niveladas. 
As praças foram arbori-
zadas e ajardinadas.

 A indústria apareceu 
e entrou em franca evo-
lução. A ditadura, enfim, 
obriga Rebouças a mudar 
de nome, e, assim surge o 
atual Distrito de Sumaré.

SUMARÉ EM 1946
Distante de Campinas 

25 kms. por estrada de 
ferro ou de rodagem. Sua 
população é de cerca de 

8.000 habitantes em 
sua maioria constituída 
de lavradores.

Sua principal indús-
tria é representada por 
seis tecelagens em ple-
no funcionamento. Jun-
tamente com duas cuja 
montagem está sendo ul-
timada; antes do fim do 
ano 178 teares estarão fa-
bricando uma média de 
150.000 metros de teci-
dos por mês. Dez olarias 
esparsas pelo distrito fa-
bricam meio milhão de 
tijolos por mês, suprindo 
as necessidades locais e 
de lugares vizinhos. Exis-
tem, também, várias ofi-
cinas mecânicas, ferra-

rias, 1 carpintaria, 1 ofi-
cina de sapataria. Fun-
ciona 1 máquina de be-
neficiar arroz, outra es-
tá com sua montagem 
terminada e outra pro-
jetada. Para o benefício 
de algodão há uma usi-
na. Dois alambiques des-
tilam aguardente. Dentro 
em breve estará funcio-
nando modelar curtume 
de couros. Estão proje-
tadas outras indústrias, 
tais como fiação de algo-
dão, fábricas de adubo, 
sandálias e papelão, além 
da instalação de potente 
britador de pedra. 

Se Sumaré tem em 
sua indústria, apesar de 
muito nova, um de seus 
pontos altos, não menos 
próspero é o seu comér-
cio. Onze armazéns de 
secos e molhados se loca-
lizam no distrito, sendo 
diversos deles com sec-
ção de fazendas, arma-
rinhos, chapéus, calça-
dos e açougue anexo pa-
ra venda de carne de por-
co e derivados. A carne 
de vaca é fornecida por 2 
açougues e, já que esta-
mos neste assunto, não 
temos duvidas em afir-
mar que, atualmente Su-
maré possui o matadou-
ro distrital melhor equi-
pado no município. O res-
tante do comércio é re-
presentado por: 1 pada-
ria; 6 “bars”; 4 salões de 

barbeiro; 4 alfaiatarias; 
1 farmácia. 

É a lavoura, entretan-
to, que dá a Sumaré uma 
posição de grande desta-
que. É ela que dá maior 
vida ao seu comércio e 
seus produtos ultrapas-
sam de muito os limites 
do município. A princi-
pal produção é a de algo-
dão que, em tempos nor-
mais, vai além de 300.000 
arrobas anuais, ou seja, 
num valor superior a 12 
milhões de cruzeiros.

 São colhidas também, 
anualmente, para mais de 
20.000 sacas de arroz e 
25.000 sacas de milho. Há 
outras culturas em me-
nor escala, porém de va-
lor apreciável: feijão, ba-
tatas, mandioca, amen-
doim e frutas (cítricas, 
uvas, melancia, abacate 
etc.) A criação de porcos 
é muito superior às ne-
cessidades locais. Ovos, 
galinhas e frangos de ra-
ça e comuns são expor-
tados em quantidade re-
gular. Com a montagem 
dum frigorifico para lei-
te, aumentou a exporta-
ção deste produto, ou se-
ja, 250.000 litros anuais, 
ou mais de 3 milhões de 
cruzeiros por ano.

O Grupo escolar, sob a 
direção do Prof. Francis-
co Alvares, funciona num 
só período com nove clas-
ses de ambos os sexos.

Pastor Paulo Porter à esquerda com a família

Sumaré em 1946 Folclore Sumareense

Ovo no Comício
Comício no Jardim Santa Clara do Lago, em 

Hortolândia. 
A equipe do Prefeito José De Nadai se prepa-

ra para mais uma noite de propaganda eleito-
ral. Desta vez o lugar do encontro é no Bar do 
Bié, um lugar de muita frequência naquele bair-
ro. Dentre os candidatos a vereador, lá estava 
o Geraldo Costa Camargo, que tinha sido elei-
to em três oportunidades.

Além dos demais candidatos, o Prefeito con-
tava com uma eficiente equipe de retaguarda: 
José Fuzzel, Durvilio Bianchi, Nidão Noveletto 
e Roberto Cordenonsi, entre outros. 

O microfone corre de mão em mão. Cada um 
fala um pouco do governo do De Nadai e do pró-
ximo governo. Chega a vez do Roberto Corde-
nonsi, que era Chefe de Gabinete e entre outras 
coisas tinha a experiência de coordenar cam-
panhas eleitorais. 

De microfone na mão, vestindo um impecá-
vel jaqueta de couro preta (os amigos diziam, 
em gozação, que ele não tirava essa jaqueta 
nem para dormir), Roberto começa a falar. En-
quanto discursa nota um perigo vindo de lon-
ge: uma moto com dois ocupantes. 

O perigo transforma-se em realidade. Os mo-
toqueiros jogam ovos em sua direção. Um de-
les espatifa-se num pilar, no alto do bar, em ci-
ma do Roberto e começa a pingar na sua ja-
queta. Notando que a maior parte da assistên-
cia não tinha notado o incidente, Roberto con-
tinua a discursar normalmente, como se nada 
tivesse acontecido.

Ao seu lado, o candidato Geraldo fica preo-
cupado. Olha o ovo escorrido na vestimenta do 
Roberto, passa o dedo e cheira. Fala no ouvido 
do Roberto, mas num tom audível no microfone:

- Roberto, é ovo!
Aí embaralhou tudo. A plateia ouviu o aler-

ta do Geraldo e dividiu-se entre risadas e pa-
lavrões. 

Acabou aí o discurso do Roberto.

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Luiz Fructuoso

Padre José Giordano

Eugênio Graupner

A matéria a seguir foi transcrita do jornal DIÁRIO DO POVO de Campinas, 
de 20 de outubro de 1946. O título da reportagem era “SUMARÉ, PRÓSPERO 
DISTRITO QUE HONRA O NOSSO MUNICÍPIO’. Além de um breve histórico, a 

matéria dá enfoque à situação do distrito de Campinas naquele ano.

A assistência médica 
está a cargo de dois pro-
fissionais.

São autoridades atuais 
do distrito: sr. João Vas-
concelos, subprefeito; sr. 
Luiz Fructuoso, juiz de 
paz;

sr. Juvenal de Vascon-
celos, subdelegado. É fis-
cal municipal o sr. Euge-
nio Graupner e Agente 
Postal a srta.

D. Virgínia Pereira de 
Souza.

É vigário da paróquia 
o Pe. José Giordano e es-
tá à frente do Culto Pro-

testante o Revdo. Rober-
to Porter (*). Um cinema 
funciona semanalmente 
na sede do C.R. Aliança.

E assim, por sua lavou-
ra, por sua indústria, por 
seu comércio, pelo di-
namismo de seus habi-
tantes, enfim pelo rit-
mo sempre crescente de 
seu progresso, Sumaré 
afirma que é um distri-
to do qual o município 
de Campinas pode e de-
ve orgulhar-se.

(*) o nome correto é 
Paulo Porter.



ANTONIO SANGUINI JR. 

RUBENS SILVEIRA ROSA

LIONS CLUBE DE SUMARÉ

JOSÉ IRENO ZACARCHENCO

RUA 7 DE SETEMBRO

Antônio Sanguini Jr. foi um dos filhos do casal Antônio Sanguini 
e Geny Sanguini. Era um destacado advogado da cidade. Ele e 
a esposa Ivone Trevisan Sanguini foram grandes foliões dos 

carnavais do Clube Recreativo Sumaré. O casal aparece nesta foto 
tirada num carnaval dos anos 1980. 

Rubens Silveira Rosa, conhecido pelo apelido de Rubinho, era 
farmacêutico. Trabalhava na farmácia de Palmiro Franceschini, 

localizada na rua 7 de Setembro, quase em frente ao antigo 
consultório do Dr. Leandro Franceschini. Mais tarde passou a ter 
sua própria farmácia, ao lado do Cine São José, na rua Antônio do 
Valle Mello. Na foto, “Rubinho”, como era conhecido, trajado para 
um baile de gala no Clube Recreativo Sumaré, ao lado dos amigos 

Gino Giometti Filho (Gininho) e Francisco Barijan (Chico). 

“Leões” reunidos em um jantar festivo, estão nesta foto 
da década de 1970. São eles, da esquerda para a direita: 

Emílio de Azevedo Graupner, Luciano Prozillo, 
Pedro Gigo, Odete Jones Gigo e Eduardo Gigo.

José Ireno Zacarchenco é a pessoa da esquerda. Advogado, 
foi um dos fundadores das imobiliárias ALPHA e KACHENCO. 
Um dos pontos de encontro da juventude era no antigo Bar e 
Restaurante Rancho Alegre, ao lado da antiga sede do Clube 

Recreativo Sumaré, na rua Antônio Jorge Chebabi. Na foto, está 
acompanhado nesse local, dos amigos Paulo Barbosa Mendonça 

(bancário) e Rubens Silveira Rosa (farmacêutico).

Foto da rua 7 de Setembro na década de 1940. Foi tirada da 
residência de Gino Giometti. Do outro lado da rua, com a porta 
aberta, a Farmácia São Geraldo, de sua propriedade. As árvores 

da rua eram tipuanas, ainda em fase de crescimento. O piso da rua 
era de paralelepípedos. Conseguimos identificar três meninos do 

registro: Gino Giometti Filho, José Carlos Giometti e José Lins Phenis. 

NATALINO GIOMETTI

O comerciante 
e industrial 

Natalino 
Giometti posa 

ao lado do 
empresário 

Eduardo 
Gigo nesta 
fotografia 
da década 

de 1960. 
Natalino era 

um dos sócios 
da Gifran, 
fábrica de 

tecidos, e 
Eduardo um 

dos sócios 
do antigo 

Supermercado 
Gigo.
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PROMAD

265 alunos do 5º ano de três escolas da região do Matão vão receber certificados no próximo dia 30 de junho

A Guarda Municipal de 
Sumaré promoverá no 
dia 30 de junho, às 19h30, 
a formatura dos alunos 
participantes do Promad 
(Programa Municipal An-
tidrogas). Neste semestre 
foram contemplados 265 
alunos do 5º ano das Es-
colas Municipais Alfredo 

de Castro Donaire, Ramo-
na Canhete Pinto e Par-
que Residencial Regina, 
região do Matão. A for-
matura será realizada na 
Rua Amélia Galego Viei-
ra dos Santos, 478, Jardim 
Minesotta.

“O Promad é uma ferra-
menta muito especial que 
temos para auxiliar na for-
mação dos nossos alunos, 
não só na vida acadêmi-

ca, mas como cidadãos de 
bem. A orientação e cons-
cientização são essenciais 
para reduzirmos os pro-
blemas causados pelo uso 
das drogas, que afetam não 
apenas o indivíduo em si, 
mas toda a sociedade”, ex-
plicou o prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania).

Ao longo do semestre, os 
alunos receberam orienta-
ções sobre os malefícios 

do uso das drogas, traba-
lhando com a prevenção 
e ainda preparando os jo-
vens para solucionarem, 
de modo seguro, as difi-
culdades que podem ser 
encontradas ao longo da 
vida. As aulas são minis-
tradas por uma equipe de 
guardas municipais, uma 
vez por semana. Os estu-
dantes recebem uma car-
tilha de atividades e cer-

tificado de participação. 
O Promad foi idealiza-

do e implantado em Su-
maré no ano de 2007. É 
desenvolvido nas escolas 
municipais com alunos 
do 5º ano e, desde então, 
formou entre crianças e 
jovens, mais de 15 mil alu-
nos. É o único programa 
de resistência às drogas 
e a violência, criado e de-
senvolvido exclusivamen-

te dentro de uma Guarda 
Civil Municipal. 

A partir deste semes-
tre, as aulas contaram 
com reforço de conteú-
do ministrado pelo Cor-
po de Bombeiros Munici-
pal. Os cursos do Promad 
têm duração de três me-
ses, com os alunos parti-
cipantes recebendo carti-
lha, camiseta e certifica-
do de conclusão.

Guarda Municipal promove formatura
do Programa Municipal Antidrogas
Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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RÁPIDO E PRÁTICO

Simulado prepara bombeiros e 
Defesa Civil de seis cidades para 
enfrentamento da estiagem

199
DEFESA CIVIL

A população 
pode acionar os 
Bombeiros da PM 
pelo 193 ou a Polícia 
Militar pelo 190

Atividade foi realizada em área na Avenida Ampelio Gazetta, em Nova Odessa, com 
participação de equipes de Sumaré, Hortolândia, Sta. Bárbara, Monte Mor e Americana

Uma queimada contro-
lada mobilizou bombei-
ros de Americana, San-
ta Bárbara d’Oeste, Nova 
Odessa, Sumaré, Horto-
lândia e Monte Mor e tam-
bém as Defesas Civis de 
Nova Odessa, Santa Bár-
bara d´Oeste, America-
na e Sumaré em umtrei-
namento regional para 
enfrentamento de emer-
gências nesta época de 
estiagem. O treinamen-
to foi realizado em uma 
área na Avenida Ampelio 
Gazzetta, em Nova Odes-
sa, na tarde desta quar-
ta-feira (22) e foi acompa-
nhado pela reportagem 
do Jornal Tribuna Libe-
ral, a convite da Associa-
ção dos Bombeiros Volun-
tários de Nova Odessa.

chuvas, o que gerou uma 
menor demanda por cha-
madas para controlar fo-
cos de incêndio em vege-
tação em relação ao ano 
passado. 

“Nossa intenção é di-
minuir, eliminar e mi-
nimizar os efeitos que 
ocorrem devido a fogo 
na vegetação”, explicou o 
tenente. Marcolino tam-
bém comentou que as 
queimadas causam po-
luição ambiental, mortes 
de animais e até mesmo 
acidentes quando a fu-
maça se espalha por vias 
de grande fluxo de veícu-
los. Sem contar que focos 
de incêndio podem atin-
gir a vegetação de Unida-
des de Preservação Am-
biental e comprometer o 
abastecimento de água 
se ocorrer próximo de 
nascentes. 

Para o tenente Élio, 
“o objetivo foi um trei-
namento rápido e práti-
co, visando mostrar aos 
participantes que um pe-
queno foco desencadeia 
um incêndio de grandes 
proporções e difícil de 
combater”.

“Mostramos, com es-
se treinamento, a facili-
dade de perder o contro-
le em um incêndio, daí a 
importância dos equipa-
mentos necessários, in-
clusive o caminhão com 
água. Isso aqui hoje foi 
muito válido, inclusive 
para quem cursa facul-
dade, pois vale como ho-
ra complementar”, men-
cionou o tenente.

O cabo Thiago Branca-
lhão apresentou os EPIs 
(Equipamentos de Prote-
ção Individuais), como o 
macacão apropriado pa-
ra incêndio florestal, ca-
pacete, respirador, luva, 
abafador, bomba costal e 
soprador, entre outros. A 
ação contou com um ca-
minhão-pipa da Coden.

“Foi excelente esse 
trabalho, que teve ótima 
participação regional. É 
um treinamento que ser-
ve tanto para treinar os 
novatos como para ali-
nhar as equipes para fa-
zer o melhor trabalho no 
combate a um incêndio. 
Temos que estar sempre 
preparados visando pro-
teger a população”, disse 
o coordenador da Defe-
sa Civil de Nova Odessa, 
Vanderlei Wilians Vanag.

O funcionário da Co-
den Emerson Casarollo, 
o primeiro voluntário a 
vestir o macacão espe-
cial para incêndio flo-
restal, disse que “valeu 
muito essa experiência”. 
“Já apaguei fogo, mas 
não dessa proporção, 
nem com o equipamen-
to de segurança. Grande 
aprendizado no dia de 
hoje”, declarou.

Em caso de emergên-
cia, a população pode 
acionar a Defesa Civil pe-
lo telefone 199, os Bom-
beiros da PM pelo 193 ou 
a Polícia Militar pelo 190. 

(Com informações da 
Prefeitura de Nova Odessa)

Emerson Casarollo: “Grande aprendizado no dia de hoje”
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Integrantes das se-
cretarias municipais de 
Obras e de Meio de Nova 
Odessa e a Coden Am-
biental também partici-
param do treinamento 
seguido de simulação. 

O primeiro tenente do 
Corpo de Bombeiros Elio 
Douglas Marcolino Lima, 
do 3º Subgrupamento de 
Bombeiros do 16º Grupa-
mento de Bombeiros, se-
diado em Americana, in-

formou que a intenção de 
simular o incêndio em ve-
getação foi para preparar 
os bombeiros e Defesa Ci-
vil para enfrentamento 
da estiagem.

Além disso, o tenente 

informou que a intenção 
foi apresentar os mate-
riais utilizados no trei-
namento das equipes. Se-
gundo o tenente, este foi 
um ano atípico, porque, 
no Outono, ocorreram 



(CONTINUA NA PÁGINA 11)
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Polícia Civil pede prisão preventiva de procurador 
A Polícia Civil de São Paulo pediu à Justiça nesta quarta-feira (22) 
a prisão preventiva do procurador Demétrius Oliveira de Macedo, 
que agrediu na segunda (20) a procuradora-geral da Prefeitura de 
Registro, Gabriela Samadello Monteiro de Barros. O delegado Da-
niel Vaz Rocha, do 1º Distrito Policial de Registro, representou pe-
la prisão do acusado na 1ª Vara Criminal da cidade. Polícia

Caminhão carregado 
com R$ 165 mil em etanol 
roubado em Paulínia é 
recuperado na SP-304

A Polícia Militar pren-
deu um homem acusa-
do de furtar peças de 
um estabelecimento na 
Avenida da Amizade, no 
Parque Virgílio Viel, em 
Sumaré, na manhã de 
terça-feira (21).

Segundo o 48º Bata-

lhão da PM, policiais fa-
ziam patrulhamento pela 
via, quando uma pessoa 
informou que seu bar-
racão havia sido furta-
do por um homem. Che-
gando ao local, a vítima 
surpreendeu o acusado 
carregando objetos en-
quanto saia de seu esta-
belecimento. Na sequên-
cia, a vítima seguiu o acu-

sado até um comércio de 
ferro velho onde o suspei-
to tentava vender os obje-
tos. O suspeito foi aborda-
do e confessou que havia 
furtado as peças de me-
tal, após arrombamento. 
Além das peças furta-
das no dia, a vítima tam-
bém reconheceu um car-
rinho feito de chapas de 
aço, que havia sido furta-

Homem é preso por furtar e 
tentar vender peças em ferro 
velho no Parque Virgílio Viel

Ocorrência foi registrada no 2º DP de Sumaré

CONFISSÃO

Policiais militares de 
Hortolândia prenderam 
um homem acusado de 
furtar objetos e peças de 
um caminhão na Rua Tri-
poli Chechi, no Jardim No-
vo Ângulo, em Hortolân-
dia, na madrugada de 
quarta-feira (22). A infor-
mação inicial é que ocor-
ria o furto de bateria de 
caminhão na Rua México.

Ao chegarem ao local, 
os policiais viram um 

homem saindo pela por-
ta de passageiro de um 
veículo. Ao notar a viatu-
ra, o suspeito tentou fu-
gir. O fugitivo pulou em 
um terreno e entrou em 
uma residência.

Porém, os policiais fi-
zeram um cerco policial 
e o suspeito ficou encur-
ralado. Assim que o mo-
rador da residência abriu 
o portão, os policiais de-
tiveram o suspeito.

Durante a busca pes-
soal, os policiais locali-
zaram vários objetos na 
calça e na cueca do acu-
sado. Foram apreendidos 
quatro cartões de banco, 
dois cartões diversos, um 
documento de identida-
de, um óculos, uma cha-

ve de fenda, cinco lâmpa-
das de veículo, um molho 
de chaves, uma chave mi-
cha e o valor de R$ 5. 

Depois da detenção 
do suspeito, os policiais 
retornaram até o cami-
nhão e verificaram que o 
interior estava todo revi-
rado e que a carteira da 
vítima estava vazia. Os 
objetos pertenciam a um 
motorista.

Além disso, os policiais 
constataram que o pai-
nel estava com os com-
ponentes eletrônicos da-
nificados.

O suspeito foi autua-
do em flagrante por fur-
to. Posteriormente seria 
conduzido à audiência de 
custódia.

Homem é detido após furtar objetos
de caminhão no Jardim Novo Ângulo

Suspeito foi levado ao Plantão Policial e autuado em flagrante
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Um homem de 30 anos que dirigia o caminhão foi autuado em flagrante 
por roubo; ele receberia R$ 400 para levar o veículo até Piracicaba

Um caminhão carre-
gado com 43 mil litros de 
etanol avaliado em R$ 165 
mil foi recuperado após 
perseguição pela Polícia 
Militar na Rodovia Luiz 
de Queiros (SP-304), em 
Americana, nesta quar-
ta-feira (22). O roubo ocor-
reu em Paulínia. O condu-
tor do veículo foi autuado 
em flagrante no Plantão 
Policial barbarense. 

De acordo com infor-
mações do 19º Batalhão 
da PM, sediado em Ame-
ricana, a apreensão ocor-
reu às 6h30 a 500m após o 
quilômetro 129 da SP-304. 
Sete viaturas apoiaram a 
ocorrência.

A vítima do roubo, um 
motorista de 62 anos, dis-
se que foi abordada por 
um veículo com três ocu-
pantes ao efetuar o retor-
no para acessar a Rodovia 
Professor Zeferino Vaz, 
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fizeram abordagem na 
SP-304 e localizaram um 
bloqueador (destaque) 
no interior do caminhão
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A Polícia Militar rece-
beu informação de que 
a empresa de monito-
ramento do caminhão 
tanque carregado com o 
combustível havia perdi-
do o sinal no quilômetro 
125 da Rodovia em Pau-
línia e que o sinal havia 
voltado no quilômetro 
126 da SP-304.

Diante da informação, 
uma equipe se deslocou 
até o ponto indicado. No 
acesso da Avenida Pre-
feito Abdo Najar, os poli-
ciais avistaram o cami-
nhão. A abordagem foi 
realizada a 500m após 
o quilômetro 129, na pis-
ta sentido Piracicaba. O 
condutor não portava 
drogas e nem armas. 

Porém, assim que os po-
liciais fizeram a busca no 
veículo localizaram um 
aparelho bloqueador de si-
nal, conhecido como “ca-
petinha” na cabine do veí-
culo. Na sequência, os poli-
ciais perguntaram ao con-
dutor sobre a procedência 
do caminhão.

Então, o condutor disse 
que havia sido contratado 
por um homem que con-
duzia um GM Corsa preto, 
em Paulínia, para trans-
portar o caminhão com a 
carga, até Piracicaba, on-
de receberia R$ 400.

Os policiais militares 
conduziram o acusa-
do até a Central de Polí-
cia Judiciária, em Ame-
ricana, onde foi autuado 
em flagrante por roubo. 
A Polícia Científica tam-
bém foi acionada e reali-
zou perícia no caminhão 
tanque e na carga.
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do em datas anteriores, 
dentro do ferro velho. Por 
isso, o comerciante res-
ponsável pelo ferro ve-
lho também foi conduzi-
do até o 2° Distrito Poli-
cial de Sumaré. A perícia 
técnica também foi acio-
nada para comparecer no 
local dos fatos. 

A ocorrência foi apre-
sentada no 2° Distrito Po-
licial de Sumaré ao dele-
gado que confirmou o 
flagrante por furto qua-
lificado. Depois, o indi-
ciado foi conduzido até a 
Cadeia Pública de Suma-
ré, no aguardo da audiên-
cia de custódia.

próximo ao quilômetro 
125, em Paulínia.

Um dos passageiros do 
carro apontou uma arma 
longa para a vítima e exi-
giu que parasse o cami-
nhão. Assim que a vítima 
estacionou, um segundo 
assaltante armado com 
um revólver roubou R$ 1,2 
mil. Na sequência, os ban-
didos colocaram um ca-
puz na cabeça do moto-
rista, o obrigaram a en-
trar no banco traseiro 
de um veículo e o aban-
donaram próximo de um 
riacho, no Bairro Cháca-
ra Recreio Alvorada, em 
Hortolândia, duas horas 
após a abordagem. 

Ao deixarem o local, os 
integrantes da quadri-
lha mandaram a vítima 
aguardar mais 30 minu-
tos antes de deixar o lo-
cal. O motorista obedeceu. 
Posteriormente, o moto-
rista pediu ajuda e ligou 
na empresa para infor-
mar o ocorrido.


